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原本以为新疆广汇男篮后卫西

热力江约战“中国UFC（世界职业自

由搏击赛）第一人”李景亮只是说说

而已， 没想到两人还真有可能面对

面较量一番。

由于CBA重启遥遥无期，近来

西热力江在训练之余喜欢上了直

播。在一次直播中，有网友聊起了李

景亮。 心高气傲的西热听网友说这

个练综合格斗的新疆老乡比自己厉

害， 就一本正经地开玩笑说自己练

过拳击，要跨界挑战李景亮。 对此，

很多人认为这就是西热过过嘴瘾，

炒作一把而已。 没想到李景亮那边

真应战了！

西热力江约战李景亮

全村的希望会如何选择？
【东
方
快
评
】

本报评论员 姬宇阳

虽然西甲这个赛季到底如何结

束，还没有一个准确的说法。但是最新

消息显示， 中国球员武磊有可能会和

西班牙人俱乐部完成续约。

根据媒体报道，2019年初加盟时，

武磊与西班牙人签订的是一份“2+1”

的合同， 目前有消息称球员本人和俱

乐部都希望激活最后一年的续约条

款，不过最新情况是，据说多家英格兰

俱乐部也对武磊有了兴趣。

根据外媒的分析，除了竞技层面，

武磊在中国的明星效应也十分具有吸

引力，西班牙人俱乐部很清楚这一点，

他们不想放走武磊。

其实我们在讨论武磊的去留之

前，先要关注一个问题，那就是西班牙

人队是否能在本赛季最终完成保级。

从武磊和球队的感情来说， 他可

能会选择继续留在西班牙人俱乐部，

不论这支球队是否会在这个赛季最终

降级。 想必武磊已经习惯了在巴塞罗

那的生活和在西班牙人队的训练和比

赛等。

不过话又说回来， 虽然过去的这

一年里， 武磊代表西班牙人队进了不

少关键的球， 包括在欧洲赛事和对巴

塞罗那这样的豪门对决中。 但是我们

总感觉， 西班牙人队并没有最大限度

地发挥出武磊的作用， 他在球队里的

主力位置也不是特别稳固。

所以如果真的这个赛季结束后武

磊有选择的权利， 那么不妨真的考虑

一下，在他继续留在欧洲的前提下，是

不是会有比西班牙人队更适合他的俱

乐部呢？

当然这些都只是旁人的观点而

已，最关键的是，武磊自己到底会做出

怎样的选择。
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本报记者 李冰

刚刚过去的这一周，对重回康桥
基地训练的申花球员而言，熟悉而陌
生。

熟悉，是因为对曹 定、柏佳骏这
些已经在这里生活了将近十年的“老”
申花来讲，康桥基地的一草一木早已
经了然于胸，离开再久，这里依然是他
们的家；陌生，不光是因为眼下训练的
球员当中，有冯潇霆、曾诚和赵明剑这
些刚刚加盟的新人，即便是过去几个
赛季就在队中的那些球员，上一次在
基地的球场上训练，也已经是三个多
月前的事情了。

不过，对刚刚过了61岁生日的申
花主帅崔康熙来讲，虽然新赛季中超
联赛开打的具体时间还是个未知数，
但他不想浪费任何一次训练的机会，
在用过去一周的体能训练“唤醒”球员
的身体之后，从本周开始，球队的训练
重点也将转向有球的技战术，继续打
造属于自己的“崔氏申花”。

“顶班” 中方教练各司其职

至少从前段时间的训练来看，三
名韩国助教的缺阵，并没有对申花队
的训练带来太大的影响。

结束了在阿联酋的拉练之后，崔
康熙的三名韩国助手因为要回国办理
新的工作签证，并没有随队返回上海。

不巧的是，受全球疫情形势影响，从3
月底开始，中国暂时停止持有效中国
签证、居留许可的外国人入境，与申花
队两名外援莫雷诺和姆比亚一样，申
花队三名韩国助教在短时间内，同样
无法回到球队。

从4月13日重新收队开始，过去的
一周时间里，申花队的训练以体能为
主，除了在健身房进行各种力量和器械
练习之外，即便是户外的场地训练，安
排的内容也大多是跑圈，包括主教练崔
康熙在内，绝大多数时间都是看着巴西
籍体能教练欧文在“表演”，用各种各样
的花式训练“虐”自己的队员。
从本周开始，申花队将进入有球

训练的阶段，三名暂时缺阵的韩国助
理教练的“坑”，也将由毛毅军、李诚
铭、殷锡福和唐田几位中方教练填上。
事实上，从4月上旬开始，申花教练组
便一直通过视频会议等方式保持着沟
通，制定好了每一天和每一个阶段的
训练目标以及训练内容，对从去年6月
份便在一起合作并且捧起足协杯冠军
奖杯的中韩教练团队来讲，“默契”显
然不会成为问题。

“加班” 重点打造“B阵容”

到目前为止的中超新赛季转会市
场上，申花是“收成”最多的一个。
除了能打中卫和后腰的喀麦隆外

援姆比亚以及尚待签约的尼日利亚前

锋马丁斯之外，国内球员转会市场上，
申花也用满了五个23岁以上国内球员
的转会名额，分别引进了秦升、赵明
剑、冯潇霆、曾诚和朱宝杰五名球员，
这也让球队的阵容在去年夺得足协杯
冠军的基础上，有了进一步的充实。此
前，曾经有球迷“制定”了申花队新赛
季的主力阵容，从门将到前锋的11个
位置上，不管外援还是本土球员，都是
当打或者曾经的国脚，按照业内人士
的分析，就是“单从纸面实力来看，申
花绝对具备了冲击中超前四的实力”。
不过，对崔康熙而言，球队整体实

力的提升，显然不仅仅是有了一套能
打的主力阵容那么简单。受新冠肺炎
疫情影响，原本应该在今年2月份开打
的亚冠联赛延期举行，而且从目前的
情况来看，无论中超联赛还是足协杯
赛都可能会维持之前的赛制，这也就
意味着，一旦新赛季开打，不排除出现
中超联赛、亚冠联赛和足协杯密集进
行的可能，一周双赛甚至三赛也很有
可能会成为一种常态，这种情况下，想
要靠一套阵容打完所有比赛，显然是
不现实的，能否打造出一套同样具备
战斗力的“B阵容”，对于需要多线作战
的申花来讲至关重要。接下来的训练
当中，教练组在进一步磨合主力阵容
的同时，也会着重演练第二套阵容，确
保在赛程非常密集的时候，让队员得
到有效的轮换。

特约记者 谢勤德

又一个没有足球相伴的周末过去
了，欧洲足球赛事何时才能重启？

情况看起来不是太妙，现在欧洲疫
情虽然有所好转，但谁也不知道何时才
能完全控制住，加上各方的不同利益冲
突，现在想要制定出一个兼具可信度与
可行度的计划表几乎是不可能做到的，
就像意大利奥委会主席马拉戈说的那
样：“如果我说了算，我会把意大利足
协，意甲联盟、俱乐部、教练、转播商、欧
足联和国际足联的代表锁在一个房间
里，除非他们拿出一份所有人都同意的
计划来，否则一个都别想出去。”

不仅意大利，全欧洲都是一样。上
周五西班牙足协官网发布了足协秘书
长坎普斯的专访，其中提到西班牙足
协已制定如果赛季取消的下赛季欧战
名额分配方案，显而易见的，这份方案
立即引起了一些俱乐部的反对。

仅仅一天后，西甲联盟就召开会

议并表现出了与西班牙足协完全相反
的态度，即努力争取在5月底6月初恢
复训练，6月底7月初重启比赛，先集
中时间踢完联赛，然后再踢欧洲赛事。
这是没办法的事，作为俱乐部利益

代表方的职业联盟与更多代表着政府
的足协（足总）立场不同，哪怕没有新冠
疫情，也经常是吵得不可开交，更别说
各职业联盟内部也不是铁板一块。
英超联盟上周五召集各俱乐部举

行视频会议，曼联、曼城、阿森纳、利物
浦、热刺与切尔西这六大豪门本打算
提出必须在6月30日前完成本赛季比
赛的议案———6月30日为球员合同到
期日，结果却遭其他球队的反对，压根
就没被提上议事日程，而这次会议达
成的唯一共识就是会在5月1日再开一
次会继续讨论⋯⋯
就目前来看，在重启联赛这条路

上走得最远的是德甲，目前德甲球队
皆已恢复训练，德国联盟首席执行官
塞福特确认赛季将在5月初重启，但就

在上周末，德国政府正式宣布8月31日
之前禁止大型集会，体育赛事也包括
在内，这也意味着届时德甲肯定要空
场进行。
当然了，空场总比不能踢要好，最

新消息是德国职业联盟将在4月23日
举行包括德甲与德乙一共36家俱乐部
参加的全体会议，不出意外的话在这
次会议上将决定重启具体赛程以及相
关安全措施。

此外别忘了球员这一根基群体，
上周五法甲联盟确认正在制定基于6
月17日赛季重启的具体赛程，随后法
国球员工会立即对法甲和法乙球员进
行了匿名网络调查，结果是几乎所有
的受调查球员都反对重启联赛。

其他联赛的情况很可能也差不
多，切尔西球员威廉就直言哪怕空场
比赛，也是有风险的，“我和某个对手
对抗，然后我感染了病毒，赛后回到家
又传染给妻子或者孩子，这是完全有
可能发生的！”

上周练体能 本周磨战术

“受虐”完毕，申花开始玩“球”了

五大联赛重启？德甲计划最周详

特约记者 周大吉

4月16日，原五星体育主持人晨曦
因白血病去世，年仅42岁。
晨曦本名陈曦，来自甘肃，她自小

喜欢播音主持，后来考入了中国传媒
大学学习相关专业，毕业后便加盟了
五星体育，成为了一名体育新闻主播。
在整个职业生涯期间，晨曦曾多次主
持直播、晚会等大型活动，参与北京奥
运会、上海世游赛等国际性赛事的解
说和报道工作，温婉知性的台风给观
众们留下了深刻的印象。

在同事们眼中，晨曦人如其名，“她
给人的感觉就像天空中的晨曦一样，每天
早上你起来，一缕阳光照射进来，你就知道
新的一天开始了。”无论相熟与否，与晨曦
的相处都如沐春风，“她是一位好同事，也
是一位良师益友。”
在工作中，晨曦未停下过自我提

升的脚步。很多人眼里，女性从事体育
播音或解说工作似乎不及男性那么有
优势，但晨曦打破了人们的固有印象，
将这项颇具挑战性的工作做到尽善尽
美。除了本职的播音主持工作，晨曦还
曾经做过主持人方面的管理工作，她
善良温婉的性格和与人相处的方式都
令人称道。在工作之外，晨曦也从未放
低过对自己的要求，她读了很多书，不
断学习新的知识，在心理学方面都有
所掌握，时刻保持着对更高的境界和
层次的追求。严于律己，宽以待人。这
是晨曦留给很多人的印象，她的严格都
只针对自己，她的前进也是相较过往的
自我而言。至于与外界的相处，她往往
给人以“与世无争”的淡然感觉，哪怕在
竞争极为激烈的工作环境中，她也不曾
钻破头皮去争抢什么。
“你很难想象有一天你醒来，太阳

突然没有了。晨曦的离开，给我的感觉
就是这样。以前从没有一个人的离开
带给我这种感觉。”有同事低落道，大
约两年前晨曦因为身体原因暂时离开
工作岗位，回家养病，其间曾零零碎碎
传来了一些她的消息，但大都是“病情
控制得还不错”之类的好消息，谁都没
有料到噩耗会来得这么突然。
得知晨曦因病离世的消息，有朋友

在她的社交账号下表达了自己的感伤，
“我们都以为人生会有很多的下次⋯⋯
其实人生并没有那么多的再见和下一
次。我一直记得你美好的样子，午后的
阳光，露台上盛开的花朵，早到的你安
静地坐在遮阳伞下读书。我拍下你的样
子，你一惯的样子，宁静而温暖。你是那
么的美好，所以，人间不值。”

不少长期观看她节目的网友也难
掩震惊和伤感的情绪，纷纷来到她的社
交账号评论区留言，感谢她曾经带来的
美好，也向她送出自己最后的祝福，“晨
曦老师！天堂没有病痛！安息吧。感谢
你留给听众们美好的声音当作记忆。”

原五星体育主持人

晨曦因病离世

本报记者 章丽倩

席卷全球的疫情，将体育世界
从繁华之地一下子推入到了荒漠。
赛事大面积停摆，运动员和俱乐部
陷入资金紧张，赛事转播机构无米
下炊，广告合同岌岌可危⋯⋯该如
何缓解这些连锁反应呢？将观众请
进来当“上帝”的付费表演赛，这会
是一种可能性吗？4月18日晚，张继
科与39岁原队友侯英超的这场“攻
削大战”似乎给大家带来了一些启
发。
未曾宣布退役，自然也就谈不

上复出，更何况，张继科的这次亮
相，从本质上说就是一次“商业带
货”。怎样才能看到这场“攻削大战”
的直播？首先你得下载一款指定
APP，第二步你得花45元买进入这
场比赛直播频道的门票。另外，通过
在直播频道内刷礼物的方式，观众
们还可以决定何时帮选手喊暂停、
何时让选手喝水。
比起观看一场正常比赛时的观

众体验来，这种收费表演赛的重点
不是体现竞技性，而是新鲜感以及
“让消费来做主”。这与如今大行其
道的主播模式何等相似？

最终，1.5万用户付费观看了这
场比赛，人气总值达到70万。在这
份初战告捷的成绩单背后，应该说
从“选角”到“编剧”都努力了。
张继科的江湖地位自不用说，侯

英超虽已39岁，但原国手与2019年全
国锦标赛男单冠军的含金量也够他
以绿叶身份出镜了。这场比赛采用的
赛制是：两人进行三节时段的比赛，
每节比赛10分钟，比分累加；在第三
节比赛中，率先累计获得35分的选手
获得全场胜利。最后，张继科在第三
节以35比27获胜，皆大欢喜。
“没想到发挥成这样，毕竟很久

没打正式比赛了，只是通过训练、健
身保持身体能力。而且大侯（侯英
超）球的变化比较多，我防守做得比
较好，防转攻得分很多，给对手造成
了很大压力。”张继科在赛后说道。
他上一次出现在赛场，还要追溯到
2018年6月1日与张本智和的对决。
体育圈里向来不乏表演赛，如果

举办组织得宜的话，口碑与钱包双赢
的案例也不少。如今，“攻削大战”的
组织方将表演赛与主播模式结合在
一起，也算是如今艰难情况下的一种
尝试。只不过，如何把握好付费参与
的度，如何避免陷入过度消费运动员
和圈钱的质疑，那就是组织方们需要
进一步研究的课题了。

付费秀拯救体育荒？

主播张继科
试水直播业


